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Сергей Собянин: 
Больницу №15 перевели 
на борьбу с пандемией

стр. 4

Цветников 
в округе 
стало больше
стр. 8

Ефим Шифрин 
жил в комнате-
пенале 
на Сиреневом
стр. 13

Как 
пересдать ЕГЭ 
или оспорить 
его результат
стр. 9
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Вячеслав Жеребкин привился от ковида в поликлинике на Алтайской, 
когда массовая вакцинация в столице только начиналась. 
Чувствует себя хорошо, чего всем и желает
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Солист группы «На-На»:
Работаешь с людьми — 
сделай прививку

В Москве вводится обязательная 
вакцинация работников сферы услуг
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Когда народные избранники 
ратуют за доступность обще-
ственных благ для всех и каж-
дого, мне кажется, они недо-
оценивают значение для это-
го самого народа простых жи-
тейских вещей. Претендуй я 
на депутатский мандат, высту-
пал бы за доступность скаме-
ек! И я не шучу. Редкий день 
в нашей редакции проходит 
без того, чтобы не позвони-
ли читатели с просьбой посо-
действовать в решении этой 
проб лемы. Скамеек не хвата-
ет в скверах и парках, у мага-
зинов и во дворах, вдоль улиц 
и на остановках общественно-
го транспорта. 

«У продуктового магазина на 
Большой Черкизовской нет ни 
одной скамейки. Как нет их и 
возле трёх соседних двенад-
цатиэтажек. Где же нам отдох-
нуть?» — спрашивает Майя Ми-
трофановна из Преображен-
ского. «У наших подъездов 
убрали все лавочки и урны, — 
сообщает жительница дома на 
Сахалинской улице Наталья Ев-
геньевна. — Просим вернуть». 
Старожилы Сокольников про-
сят поставить скамейки у дет-
ских площадок на Стромынке, 
а пенсионеры из Метрогород-
ка — заменить старые лавоч-
ки у дома на Открытом шоссе.

Минстрой относит уличные 
скамейки к малым архитектур-
ным формам. Ну что за ску-
ка… А ведь здесь решаются 
на первый поцелуй. Здесь со-
бирают первых зрителей бу-
дущие мастера по шахматам. 
Отсюда держат двор под кон-
тролем бдительные старушки 
и вещает сарафанное радио. 

Слава богу, что городские 
власти про скамейки тоже по-
нимают. Из-за роста числа за-
болевших коронавирусом мэр 
наложил запрет на пользова-
ние парковой инфраструкту-
рой. «Теперь и на лавочку не 
присесть!» — посыпались сер-
дитые комментарии. Пришлось 
официально уточнять: на ла-
вочку — можно! А как же ина-
че? Это для одних скамейка 
— форма, а для других — со-
держание.

Игорь ПАНКОВ  
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За неделю в округе 
произошло 2 пожара, 
1 человек спасён, 
1 — погиб

В Косино-
Ухтомском сгорел 
отселённый дом

Утром 13 июня произошёл 
пожар в отселённом част-
ном доме, расположенном 
по адресу: ул. Михельсона, 
19. Пламя быстро распро-
странилось по захламлён-
ному деревянному зданию 
и охватило 50 кв. метров. 
В ходе пожара обрушились 
строительные конструкции. 
После ликвидации огня по-
жарно-спасательные под-
разделения обнаружили в 
сгоревшем доме погибшего 
мужчину. 

При пожаре 
в Преображенском 
спасли человека

Ранним утром 14 июня по-
жарные выезжали по адресу: 
ул. Большая Черкизовская, 
9а. В расселённой 14-этаж-
ке горела одна из квартир, из 
окна четвёртого этажа валил 
густой чёрный дым. Огонь 
распространился на 15 кв. 
метров. Пожарные погасили 
пламя и спасли мужчину, ко-
торый находился в здании. 

Эльвира ЯКУПОВА 

ПОЖАРЫ

Достопочтенная 
скамейка

 Серебряным 
призёром Все-
российского 

турнира «Кубок Урала» 
по дартсу стал воспи-
танник клуба «Финист» 
центра культуры и 
спорта «Южное Измай-
лово» Иван Кулик. 

— Я, конечно, рас-
строился, что уступил 
1-е место, — признался 
Иван. — Хотя на сорев-
нованиях мне нравится 
не только чувство со-
перничества, но и необ-
ходимость справлять-
ся со своими эмоция-
ми, умение принимать 

и победу, и поражение.
Ивану 16 лет, дроти-

ки начал метать пять 
лет назад.

— На занятия меня 
позвал друг, и я сразу 
этим увлёкся, — гово-
рит юноша. — Теперь 
тренируюсь по полто-
ра часа ежедневно.

Иван учится в кол-
ледже олимпийского 
резерва, в будущем хо-
чет стать тренером по 
дартсу. При этом лю-
бит играть в футбол и 
кататься на велосипе-
де. По словам Ивана, 
он каждое лето прово-
дит на даче с друзьями, 
с которыми регулярно 
отправляется на иссле-
дование дальних дере-
вень, порой проезжая 
больше 40 км за день. 
Сейчас Иван готовит-
ся к первенству России, 
которое должно прой-
ти в ноябре. Надеется 
на победу.  

Мария ГОРБУНОВА

Студент из Ивановского 
обыграл лучших игроков в дартс

Иван 
тренируется 
по полтора 
часа 
ежедневно

В Соколиной Горе приведут в порядок несколько улиц
Стартовали работы по благо-

устройству площади Журавлёва, 
Золотой улицы, Семёновского Вала 
и Большой Семёновской улицы от 
дома 29/2 до дома 55. Этот квартал 
приведут в порядок в рамках стро-
ительства станции метро «Электро-
заводская» БКЛ, которая была от-
крыта этой зимой.

«Здесь обновят тротуары, уложат 
новый асфальт, реконструируют 
семь светофоров и сделают новые 
пешеходные переходы и четыре ав-
тобусные остановки», — цитируют 
в сообщении на сайте mos.ru заме-
стителя мэра Петра Бирюкова.

В районе установят светильники 
с энергосберегающими лампами, 
высадят почти 70 деревьев и боль-
ше 4 тысяч кустарников, оборуду-
ют цветники.

Михаил КОФАНОВ

В районе Гольяново ждут будущих инженеров и медиков
В новом учебном году в районе 

Гольяново открывается новое зда-
ние школы №1516 для учащихся 
8-11-х классов. Ребята смогут обу-
чаться в инженерном, медицин-
ском, социально-экономическом 
или педагогическом классах. 

— Классы оснащены современ-
ным оборудованием — например, 
есть 3D-принтер, цифровые лабора-
тории, что позволит ребятам зани-
маться проектной деятельностью и 
участвовать в научно-практических 
конференциях, — рассказывает пе-
дагог-организатор Ольга Смирнова. 

Школа сотрудничает с такими 
престижными вузами, как Бауман-
ка, Сеченовский и Пироговский 
медуниверситеты, Высшая школа 
экономики, а также с поликлини-
кой №191 и НМИЦ травматологии 
и ортопедии им. Н.Н.Приорова.

Выпускники поступают в луч-
шие учебные заведения Москвы.

— Один из учеников инженер-
ного класса стал призёром заклю-
чительного этапа Всероссийской 
олимпиады школьников и посту-
пил в Высшую школу экономи-
ки без экзаменов, — рассказыва-

ет Ольга. — А в прошлом году вы-
пускница медицинского класса 
стала победителем научно-прак-
тической конференции «Старт в 
медицину», получила дополни-
тельные баллы к ЕГЭ и поступи-
ла в Первый Московский государ-
ственный медицинский универ-
ситет им. Н.И.Сеченова.

Леон АЛЮШИН

Школа №1516: ул. Новосибирская, 3а.
Контактное лицо — заместитель 
директора Ольга Владимировна 
Васильева, тел. (495) 460-4366

Иван хотел бы стать 
тренером по дартсу

В районе обновят тротуары 
и высадят почти 70 деревьев
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Приоритет — 
запросы москвичей 

Проект предвыборной про-
граммы представил член бюро 
Высшего совета партии мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

В тексте документа говорит-
ся, что «основными приори-
тетами программы стали ре-
альные потребности и запросы 
москвичей». Документ созда-
вался исходя из того, что каж-
дому жителю города необходим 
доступ к качественной медици-
не, к современному образова-
нию и транспорту. 

— Города обычно создают-
ся вокруг зданий. Вокруг кре-
постей и площадей. Так было. 

Но сегодня мы хотим создать 
город вокруг человека. Вокруг 
его желаний и потребностей. 
Самых разных — от желания 
погулять с детьми в парке возле 
дома до потребности получить 
качественную медицинскую по-
мощь. Город, в центре которо-
го — человек. Каждый житель 
Москвы. Удобный, красивый, 
безопасный, зелёный, совре-
менный, умный город.

Город, где каждый житель 
найдёт то, что ему нужно. Не-
зависимо от того, в каком рай-
оне он живёт. Потому что серд-
це нашего города — это не точка 
на карте, а его жители.

Сделать Москву лучшим го-
родом Земли — амбициозная и 
непростая задача. Но у нас есть 
всё необходимое, чтобы с ней 
справиться. Вместе, — заявил 
мэр Москвы.

Индексации должны 
быть регулярными

Как сказано в программе, де-
путаты от «Единой России» на-
мерены добиваться повышения 
и регулярной индексации пен-
сий и заработной платы учите-
лей, врачей и медицинских се-
стёр, библиотекарей и работни-
ков социальных служб.

Кроме того, каждая обще-
ственная организация Москвы 

сможет получить поддержку, 
создавая проекты, полезные го-
роду и его жителям. 

Особое место в своих планах 
столичная «Единая Россия» от-
вела развитию образования и 
здравоохранения. В городе пла-
нируют построить 30 поликли-
ник, 130 отремонтировать и об-
новить в них почти всё обору-
дование, а также возвести 6 но-
вых станций скорой помощи и 
столько же корпусов больниц.

Депутаты от «Единой России» 
также будут добиваться выде-
ления средств, в том числе до-
полнительных, на строитель-
ство школ и детских садов и на 
развитие проекта «Московская 
электронная школа». 

Электробусы 
и речные трамваи 

В программе партии говорит-
ся, что совсем скоро 90% моск-
вичей получат метро рядом с 
домом. В столице завершается 
строительство Большой коль-
цевой линии. План на ближай-
шие годы: прокладка Рублёво-
Архангельской, Бирюлёвской и 
Троицкой веток. Метро придёт 
во Внуково, Гольяново, Лиано-
зово и Северный, а электричка-
ми МЦД ежедневно будут поль-
зоваться 5 млн жителей Москвы 
и области. 

Ещё через 10 лет город отка-
жется от дизельных автобусов, 
по городу будут ходить более 
2 тысяч электробусов и совре-
менных трамваев. А значит, воз-
дух в городе станет чище. 

Ещё один транспортный про-
ект «Единой России» — возвра-
щение речного сообщения. С 
2022 года в Москве начнут ра-
ботать два городских речных 
маршрута. 

Создадут новые парки 

Как сказано в программе Мо-
сковского отделения «ЕР», каж-
дый район получит план раз-
вития, где максимально учтут 
мнения и пожелания большин-
ства жителей. 

Будут созданы новые парки 
и отремонтируют более 100 км 
набережных вдоль Москвы-ре-
ки, Яузы и Сетуни. 

Как отмечает генеральный ди-
ректор Института региональных 
проблем Дмитрий Журавлёв, 
программа «Единой России», 
представленная мэром Москвы,  
вполне реалистична. 

— Нет такого: «Ура, у нас мно-
го денег, давайте строить мра-
морные школы!» Все ресурсы 
должны быть направлены на 
комфорт горожан и создание 
удобной для них среды, — от-
мечает Журавлёв.

Андрей ТОМЦЕВ 

Строить метро и школы

Сборная России по футболу катается по «синей» ветке метро

90% горожан 
получат метро 
рядом 
с домом

Поезд в поддержку сборной 
России по футболу на Евро-2020 
начал курсировать по Арбат-
ско-Покровской линии метро. 
В Восточном округе столицы 
эта линия проходит через стан-
ции «Щёлковская», «Первомай-
ская», «Измайловская», «Пар-
тизанская», «Семёновская» и 
«Электрозаводская».

Состав оформили в красно-
бордовых тонах. На нём изо-
бражены футболисты сборной в 
полном составе и главный тре-
нер Станислав Черчесов. Кроме 
того, на стенах вагонов распи-
саны «роли» игроков в коман-
де, достижения и стаж. 

Напомним: чемпионат Ев-
ропы по футболу проходит с 
11 июня по 11 июля, причём 
впервые на территории сразу 
10 государств. 

Татьяна ЯКОВЛЕВА

На конференции городского отделения «Единой России» обсудили планы, 
с которыми партийцы намерены идти на осенние выборы в Госдуму

В округе планируют 
установить 
почти 2 тысячи 
новых фонарей

До конца года в Восточном округе 
собираются установить почти 2 тыся-
чи дополнительных опор освещения. 
Больше всего их поставят в районе 
Ивановское (236). На втором месте 
— Новогиреево (194), на третьем — 
Гольяново (160).

Дополнительное освещение устано-
вят таким образом, чтобы на улицах 
не осталось тёмных уголков.

«По просьбам жителей фонари обо-
рудуют и во дворах. А ещё больше  — 
501 опору — смонтируют возле об-
разовательных учреждений», — го-
ворится в сообщении на сайте мэра 
и Правительства Москвы. Все фона-
ри оснастят экономичными светоди-
одными лампами.

Михаил КОФАНОВ

В своём личном блоге мэр Мо-
сквы Сергей Собянин напомнил, 
что в программе «Единой Рос-
сии» нет нереальных планов и 
неисполнимых обещаний. 

«Предстоит большая работа, 
в которой мы будем опираться 
на многолетний опыт и профес-
сиональную, надёжную коман-
ду. Вместе мы сделаем Москву 
лучшим городом Земли для всех 
поколений москвичей!» — напи-
сал столичный градоначальник.

БЛОГ МЭРА

Нереальных 
планов 
в программе нет

Сергей Собянин: 
«Мы хотим создать город 
вокруг человека»

Герои тематического поезда — 
полузащитник Роман Зобнин 
и защитник Фёдор Кудряшов
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За прививку — 
автомобиль  

Больница 
в Вешняках 
вновь 
принимает 
пациентов 
с COVID-19

В столице открываются 
дополнительные стациона-
ры. Пациентов с коронави-
русной инфекцией прини-
мают 25 московских боль-
ниц на 16 тысяч коек. А не-
давно была снова полностью 
перепрофилирована город-
ская клиническая больница 
№15 им. Филатова на Веш-
няковской улице.

— До сего дня она рабо-
тала в обычном режиме, 
но мы вынуждены были 
принять решение, и с се-
годняшнего дня эта боль-
ница также переводится 
на борьбу с пандемией. 
Очень важная больница в 
связи с тем, что она мно-
гофункциональная и мо-
жет оказывать весь спектр 
помощи больным, — ска-
зал мэр Москвы Сергей 
Собянин на открытии ста-
ционара. 

В трёх корпусах, включая 
роддом и развёрнутые на 
территории ГКБ №15 вре-
менные госпитали, обору-
довано 1877 коек для при-
ёма пациентов с корона-
вирусной инфекцией. Ре-
анимационное отделение 
рассчитано на 162 койки. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В Москве стартовала до-
полнительная программа 
поощрения за вакцинацию 
среди горожан в возрасте 18 
лет и старше. С 14 июня по 
11 июля 2021 года москви-
чи, сделавшие первую при-
вивку от COVID-19, ста-
нут участниками розы-
грыша автомобилей. Об 
этом написал мэр Москвы 
Сергей Собянин в своём 
блоге на персональном сай-
те sobyanin.ru.

Раз в неделю будет разы-
грываться пять машин сто-
имостью примерно 1 млн 
рублей. Информация о ре-
зультатах розыгрышей бу-
дет объявляться по средам 
начиная с 23 июня в эфи-
ре телеканала «Москва 24».

«Но, конечно, главный 
выигрыш для тех, кто при-
вьётся, несоизмерим ни с 
какой машиной — это соб-
ственное здоровье и ду-
шевное спокойствие», — 
добавил мэр.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Ситуация с корона-
вирусом в столице 
продолжает разви-
ваться драматически. 

В больницах лежат более 12 ты-
сяч пациентов, в том числе в тя-
жёлом состоянии. Об этом со-
общил мэр Москвы Сергей Со-
бянин в своём блоге. «По забо-
леваемости мы уже на уровне 
прошлогодних пиков. За послед-
ние сутки умерло больше 70 че-
ловек. Никому не пожелаешь 
такой смерти. Большинство этих 
людей даже не заболели бы, если 
бы вовремя сделали прививку 
от ковида», — написал Сергей 
Собянин. 

Заразные мутации 
и халатность

Основные причины ухудше-
ния ситуации — это циркуля-
ция более заразных штаммов, 
индийского и бразильского; ак-
тивизация социальных контак-
тов в общественных местах. Усу-
губляют положение халатность 
многих москвичей, не пользу-
ющихся средствами защиты, а 
главное — низкие темпы вак-
цинации. 

Сейчас на ИВЛ только в Ком-
мунарке находятся 407 человек 
— больше, чем в разгар панде-
мии. Причём почти треть всех 
госпитализированных — люди 
в возрасте от 18 до 35 лет. Врачи 

прилагают неимоверные уси-
лия, чтобы спасти жизни моск -
вичей, не захотевших сделать 
прививку.

По словам мэра, прививаться 
или нет — личное дело каждого 
(если не считать последующих 
усилий врачей для твоего спа-
сения). Но только до тех пор, 
пока человек сидит дома или 
на даче. Контактируя с други-
ми людьми, непривитый чело-
век становится звеном цепоч-
ки по распространению виру-
са. Особенно если он по своей 
работе контактирует с большим 
количеством людей. 

Вынужденный, 
но единственный выход

Чтобы остановить распростра-
нение коронавируса в Москве, по 
решению столичного Роспотреб-
надзора вводится обязательная 
вакцинация работников сферы 
услуг. До 15 июля не менее 60% 
сотрудников организаций долж-
ны быть привиты первым компо-

нентом или однокомпонентной 
вакциной. А до 15 августа долж-
на быть проведена вакцинация 
вторым компонентом. Инфор-
мацию о привитых работниках 
необходимо представить в срок 
с 1 по 15 июля в «Личном каби-
нете» на портале mos.ru. 

При принятии решения о вак-
цинации врач будет руковод-
ствоваться официальными при-
чинами для отвода от прививки. 
Среди них — активная фаза хро-
нического заболевания, наличие 
симптомов ОРВИ и др.

Это вынужденная, но един-
ственная мера, которая позво-
лит избежать локдауна. Если 
не остановить скорость распро-
странения коронавируса, число 
заболевших вырастет в разы, что 
приведёт к перенапряжению си-
стемы здравоохранения и вы-
нужденному сокращению пла-
новой помощи.

Защита права 
на жизнь и здоровье

Меры по вакцинации от ко-
ронавируса в Москве, принятые 
главным санитарным врачом сто-
лицы, защищают право граждан 
на жизнь и здоровье. Об этом за-
явил юрист Михаил Барщевский. 
Он пояснил, что постановление 
об обязательной вакцинации ка-
сается только людей, занятых в 
сфере обслуживания. Такое пра-
во главному санитарному вра-
чу предоставляют законы 1998 и 
1999 годов. 

А доктор юридических наук 
Анатолий Кучерена сравнил тре-
бование вакцинировать сотруд-
ников сферы услуг с ситуацией с 
врачами, «которые должны мыть 
руки перед операцией, или с во-
еннослужащими, которые долж-
ны надевать противогаз, нравит-
ся им это или нет». 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Привиться до 15 августа

Почти треть 
пациентов 
стационаров — 
люди 
в возрасте 
от 18 до 35 лет

В Москве вводится обязательная вакцинация для работников сферы услуг

В перечень входят работ-
ники торговли, салонов кра-
соты, косметических и СПА-

салонов, массажных салонов, со-
ляриев, бань, саун, ФОКов, фитнес-
клубов, бассейнов, предприятий 
бытовых услуг (прачечных и химчи-
сток), общественного питания, кли-
ентских подразделений финансовых 
и почтовых организаций, центров 
гос услуг «Мои документы», транс-
порта (в том числе такси), образо-
вания, здравоохранения, социаль-

ной защиты и социального обслу-
живания, ЖКХ, энергетики.

Также необходимо вакцинировать-
ся сотрудникам музеев, выставочных 
залов, библиотек. Привиться должны 
сотрудники детских игровых комнат, 
детских развлекательных центров, 
детских лагерей дневного пребыва-
ния, театров, кинотеатров, концертных 
залов. Включены в перечень сотруд-
ники госучреждений, органов мест-
ного самоуправления, а также подве-
домственных им организаций.

Кто должен вакцинироваться

По решению мэра Москвы 
Сергея Собянина с 13 по 20 
июня 2021 года временно 

приостанавливается работа дет-
ских игровых комнат и фуд-кортов в 
торговых центрах. В парках и скве-
рах закрыты аттракционы, детские 
и спортивные площадки, пункты 
проката, беседки. Рестораны, бары, 
ночные клубы должны закрывать-
ся в 23.00 (разрешено обслужива-
ние навынос).

Действуют 
дополнительные 
ограничения
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Если не остановить скорость 
распространения коронавируса, 
число заболевших вырастет в разы
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Как многие, я снача-
ла скептически отно-
сился к новостям о 
появлении эффектив-

ной российской вакцины. Дело 
в том, что в нашем народе, ну и, 
конечно, во мне уже сидит 
специ фическая вакцина: она за-
ставляет не доверять тому, что 
тебе слишком активно реклами-
руют; не делать то, к чему с на-
стойчивостью тебя принуждают 
— особенно если принуждают 
власти; и более того, эта привив-
ка недоверия часто заставляет 
действовать наших граждан во-
преки, причём иногда не только 
воле властей, но и здравому 
смыслу. В общем, я не оказался 
в первой волне привитых.

Надоело беспокоиться 

Тянулись ковидные месяцы 
— с осточертевшими ограниче-
ниями, с перчаточно-масочным 
безумием, с отсутствием нор-
мального отпуска. Вызывавшие в 
начале пандемии улыбку высоко-
парные фразы экспертов о том, 
что «мир после ковида не будет 
прежним», теперь стали казать-
ся вполне разумными. Всё надо-
ело: беспокоиться, как перене-
сут болезнь родные; ждать, когда 
заболею я сам; отслеживать ста-
тистику Минздрава… Появилось 
ощущение бессилия: всё это на-
долго и ничего не изменить. И 
в этой ситуации единственным 
рациональным действием мне 
вдруг показалась вакцинация — 

конкретное действие, которое 
я мог предпринять сам. Если я 
привьюсь, то хотя бы на одного 
человека меньше будет в стати-
стике заболевших, а может, я не 
займу чьё-то место в госпитале 
или даже на ИВЛ. Всего один 
вечер мне понадобился, чтобы 
погрузиться в чтение интервью 
специалистов, из которых — ко-
нечно, на дилетантском уровне 
— всё же я понял принцип дей-
ствия «Спутника V». Эфемерная 
угроза неких негативных послед-
ствий прививки мне показалась 
меньшей, чем угроза перенести 
в мои сорок коронавирус. В об-
щем, я поверил врачам и учёным 
и решил действовать.

Хозяйственное 
не помогло 

В городской поликлинике в 
Крылатском получил обе дозы 
вакцины. Никаких побочных 
действий не ощутил вообще. 
Кроме того, обстоятельства сло-
жились так, что после второй 
дозы мне пришлось нарушить 
предписания по отказу от ал-
коголя. Но и это никак не по-
влияло на эффективность. При-
вивка сработала, выработались 
мощнейшие антитела.

Привиться уговорил и 70-лет-
нюю маму. И с ней тоже всё хо-

рошо. А вот жена и тёща оказа-
лись ковид-диссидентами.

— Надо мыть руки хозяй-
ственным мылом, — заявила 
мне тёща. — И это вас спасёт 
лучше любой прививки!

«Не только мыть руки, но и 
есть это мыло надо, грызть его!» 
— добавил я про себя, но, конеч-
но, на всякий случай не произ-
нёс это вслух.

В общем, в конце мая жена 
отправилась погостить к тёще 
в Гольяново — и там-то они обе 
заболели коронавирусом. Не 
помогло, к сожалению, хозяй-
ственное мыло.

Протестировал — 
работает 

Ну то, что они заблуждались, 
ведь не повод злорадствовать. В 
беде родных надо поддержать. 
Заехал подбодрить — с цвета-
ми и тортиком. Ну и раз, как 
говорится, двум смертям не  
бывать, одной не миновать — 
решил заодно протестировать 
свою прививку. Поцеловал ко-
видную жену на прощание. Это 
был действительно жаркий по-
целуй: у неё было 39,5…

В общем, закончилось всё 
нормально: заболевшие поси-
дели дома с температурой под 
сорок, но в конце концов вы-

здоровели, а я так и не забо-
лел, вакцина сработала — это 
точно.

Но поступок этот мой был в 
любом случае безрассудный и 
безответственный, ведь (уже 
понял потом) после этого ко-
видного поцелуя я ехал в лиф-
те, потом шёл по подъезду, да-
лее общался с другими людь-
ми… И возможно, разносил ин-
фекцию на себе. Очень плохо. 
Что теперь говорить? Ошибка. 
Но сколько подобных ошибок, 

ненамеренных или, наоборот, 
даже осознанных, когда люди 
нарушают карантин, предпи-
сания и тому подобное, проис-
ходит ежедневно в миллион-
ном городе? Миллионы. Как 
ни крути, единственный спо-
соб в этой обстановке надёж-
но застраховаться — вакцини-
роваться. Тех здравомыслящих 
людей, кто сделал себе привив-
ку, я точно не заразил. Осталь-
ным остаётся уповать на мыло.

Александр ЛАТЫШЕВ 

Вакцина против мыла

Супруги Мединцевы из Гольянова 
спокойны за своё здоровье

Как я решился на прививку

Вечер понадобился на то, чтобы, 
погрузившись в интервью 
специалистов, понять принцип 
действия «Спутника V»

  городская поликлиника №64: 
(499) 673-4139, доб. 2;

  городская поликлиника №64, 
филиал №2: (499) 673-4139, 
доб. 2;

 городская поликлиника №66: 
(495) 109-0798, доб. 1;

 городская поликлиника №66, 
филиал №4: (495) 109-0798, 
доб. 2;

 городская поликлиника №175, 
филиал №2: (495) 465-7584;

 городская поликлиника №191: 
(499) 966-6520;

 консультативно-
диагностический центр №2, 
филиал №2: (499) 638-3454;

 консультативно-
диагностический центр №2, 
филиал №3: (499) 638-3454;

 городская поликлиника №69: 
8-925-789-6630;

 городская поликлиника №69, 
филиал №1: 8-925-917-3403

В поликлинику 
запишут 
по телефону:Надежда и Геннадий Медин-

цевы из Гольянова вакциниро-
вались в январе. И почти полго-
да живут полноценной жизнью 
без опасений за своё здоровье.

— Я полностью доверяю оте-
чественным вакцинам, каждый 
год прививаюсь от гриппа, а 
прошлой осенью по совету те-
рапевта вакцинировалась и от 
пневмококковой инфекции, — 
рассказала 58-летняя Надежда 
Мединцева. — И как только на-
чалась вакцинация от корона-
вируса, сразу сделала прививку. 
Я подробно изучила информа-
цию о «Спутнике V». Вакцина 
создана уже на апробированной 
платформе, а Институт Гамалеи 
вызывает уважение как старей-
ший научный центр.

Надежда Викторовна — участ-
ница проекта «Московское дол-

голетие», сейчас продолжает за-
нятия рисованием онлайн. 

— Меня многие расспрашива-
ли, как я перенесла прививки, 
так как знали, что у меня диа-
бет, — говорит она. — Я всем 
рассказывала, что хорошо себя 
чувствую, и рекомендовала вак-
цинироваться.

Геннадию Мединцеву 69 лет, 
он привился следом за супругой. 
И также без каких-либо побоч-
ных явлений.

— Совсем недавно с температу-
рой под 40, с суставными болями 
тяжело переболела моя подруга, 
— рассказала Надежда Викторов-
на. — Она не хотела вакциниро-
ваться, считала, что достаточно 
носить маску и перчатки. Но не 
убереглась. И теперь очень жа-
леет, что не привилась!

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Надежда Мединцева 
входит в группу риска, 
поэтому привилась 
ещё зимой
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Сотрудники нашей редакции ак-
тивно проходят вакцинацию и го-
товы поделиться своими мыслями, 
чувствами и ощущениями с читате-
лями. Первый из них — Александр 
Латышев, генеральный директор 
ООО «Местные новости», издаю-
щего газету «Восточный округ».

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ
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Проект планировки 
двух микрорайонов в 
районе Богородское 
получил премию пре-

стижного архитектурного кон-
курса Urban Design & Architecture 
Design Awards. 

Проект оценили 
за рубежом 

Как рассказал заместитель 
мэра Москвы Андрей Бочкарёв, 
речь идёт о плане застройки мик-
рорайонов 15б-16б между улица-
ми Миллионной, 1-й Мясников-
ской, Андреево-Забелинской и 
3-й Гражданской. Здесь плани-
руют построить новые дома по 
программе реновации. 

— Такая высокая оценка со 
стороны профессионального 
сообщества говорит о том, что 
принципы, заложенные в мо-
сковской программе, в полной 
мере отвечают мировым стан-
дартам устойчивого развития 
и формирования комфортной 
среды, — сказал Бочкарёв.

Храм виден издалека

Площадь застройки составля-
ет более 41 га. Здесь в програм-
ме реновации участвуют жители 
19 пятиэтажек. На месте старых 
домов планируют построить не 
только новые жилые дома, но и 
детский сад, школу и спортком-
плекс с бассейном. 

По мнению жюри конкурса, 
авторы смогли сохранить при-
вычную, сложившуюся ещё в 
прошлом веке сеть улиц, а так-
же сделать так, чтобы храм Пре-

ображения Господня на Красно-
богатырской улице был заметен 
издалека и оставался центром ар-
хитектурного ансамбля района. 

Кроме того, в этом районе бу-
дут проложены новые автобус-
ные маршруты, удобные пеше-
ходные переходы и бульвары для 
прогулок. А вот новой улицы от 
Краснобогатырской до Кузне-
цовской не будет: после обсуж-
дения с жителями от этой идеи 
отказались. Решено сохранить 
на этом месте спортивную и дет-
скую площадки, а также откры-
тые автостоянки.

Парковки оборудуют 
вдоль дорог

Андрей Бочкарёв также напом-
нил, что проекты других микро-
районов Богородского претенду-
ют на получение диплома обще-
городского конкурса проектов 
застройки по программе рено-
вации. Это план строительства 
новых домов в микрорайонах 
4б, 5б, 8б и 37б между улицами 
Бойцовой, Ивантеевской, Про-
сторной, Алымова и Открытым 
шоссе. Общая площадь застрой-
ки — около 114 га. Здесь плани-
руют расселить 97 пятиэтажек. 

Кроме того, хорошие шансы 
на успех в конкурсе у проекта 
застройки квартала 19б пло-
щадью более 12 га между МЦК, 

Лосиным Островом, 1-м проез-
дом Подбельского и бульваром 
Маршала Рокоссовского. Здесь 
новые квартиры получат жите-
ли 10 старых пятиэтажек. 

В этих кварталах также будут 
строить новые школы, детские 
сады и поликлиники. Оборудо-
вать парковки при этом собира-
ются по-новому — вдоль проез-
жей части и под землёй вместо 
привычных стоянок во дворах. 

Строить дома предстоит с учё-
том сложившейся архитектуры 
района. К примеру, фасады до-
мов, расположенных около ста-
рой фабрики на улице Крас-

нобогатырской, должны быть 
красно-белыми, а многоэтаж-
ки у границ парка «Лосиный 
Остров» напоминать о том, что 
много лет назад москвичи здесь 
строили себе дачи. Поэтому ар-
хитекторы предлагают макси-
мально сохранить деревья во 
дворах, а также создать в этом 
квартале несколько дополни-
тельных скверов. 

Олег ДАНИЛОВ

Новые кварталы Богородского 
впишут в старый ландшафт
Проекты застройки двух микрорайонов получили высокую оценку 
на международном конкурсе

Спортивную и детскую площадки 
между Краснобогатырской 
и Кузнецовской сохранят

В Москве открылась общественная приёмная «Движения Баженова»
Общественная приёмная 

«Движения Баженова» нача-
ла свою работу по адресу: про-
спект Мира, 108. В день от-
крытия лидер организации 
Тимофей Баженов рассказал о 
программе и инициировал об-
суждение среди сторонников 
и экспертов законодательных 
инициатив, касающихся борь-
бы с телефонным мошенниче-
ством, экологии, образования 
и здравоохранения. 

В дискуссии участвовали руко-
водители муниципальных окру-
гов Москвы, депутаты и актив-
ные горожане из СВАО и ВАО, 
участники Молодёжной пала-

ты, а также экологи, биологи, 
юристы и лидеры обществен-
ного мнения.

Среди ключевых направлений 
деятельности «Движения Баже-
нова» особенно актуальны про-
тивостояние телефонному мо-
шенничеству и кибербезопас-
ность. По словам лидера органи-
зации, проблема коснулась и его 
семьи: жертвой противоправных 
действий стала его мама.

— Мошенники не щадят даже 
ветеранов Великой Отечествен-
ной войны. Понимаете, вообще 
никто не застрахован. Проблема 
уже переросла масштаб рядово-
го правонарушения. Она превра-

тилась в необъявленную войну 
против наших сограждан, преж-
де всего против старшего поко-
ления, беззащитного перед ме-
тодами социальной манипуля-
ции, — заявил Баженов.

Он также добавил, что, по дан-
ным Генпрокуратуры, за послед-
ние пять лет количество престу-
плений с использованием интер-
нет-технологий и телефонной 
связи возросло в 11 раз. Соглас-
но опросам ВЦИОМ, каждый 
десятый гражданин нашей стра-
ны пострадал от киберпреступ-
ников. Более 60% респондентов 
заявили, что получали телефон-
ные звонки от мошенников.

Помимо кибербезопасности, 
во время встречи были обсужде-
ны проблемы экологии, а также 
возможности беспроцентного 
кредитования студентов вузов 
для оплаты учёбы по востребо-
ванным обществом специаль-
ностям.

«Движение Баженова» было 
создано полгода назад, оно объ-
единило активных жителей Вос-
тока и Северо-Востока Москвы. 
Приёмная организации работа-
ет с понедельника по субботу с 
10.00 до 19.00, по воскресеньям 
— по предварительной записи 
на сайте ecobazhenov.ru.

Игорь НЕФЁДОВ

Архитекторы предлагают 
максимально сохранить 
деревья при застройке 
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 К домику на 
детской площадке 
ведёт дорожка из 

отдельно стоящих 
элементов. Один из них 
шатается. Дети могут 
получить травму.

Ирина, 

Щёлковский пр., 15, корп. 2

— Игровую дорожку 
на детской площадке по-
чинили, — сообщили в 
«Жилищнике района 
Северное Измайлово».

Сотрудники устано-

вили на место недоста-
ющий болт на элементе 
дорожки, а также про-
верили другие соедине-
ния игрового комплекса. 
В настоящее время дет-
ская площадка на Щёл-
ковском пр., 15, корп. 2, 
исправна и безопасна.

Анна ФОМИНА

ГБУ «Жилищник района 
Северное Измайлово»: 
ул. 3-я Парковая, 63, тел. 
(499) 759-3526, 8-906-
073-1953. Эл. почта: 
gbusevizm@mail.ru

 Повреждена одна 
из тяжёлых 
гранитных 

ступеней на лестнице, 
ведущей от станции 
метро «Новогиреево» на 
чётную сторону Зелёного 
проспекта к автостанции. 
Она может отвалиться в 
любой момент. 

Нина, 

Зелёный просп.

— Лестничный марш, 
ведущий со станции ме-
тро «Новогиреево» на чёт-
ную сторону Зелёного про-
спекта, отремонтировали, 

— сообщили в ГУП «Мо-
сковский метрополитен».

Сотрудники выровня-
ли ступени, установи-
ли на место и закрепи-
ли гранитные плиты. В 
настоящее время лест-
ничный марш исправен 
и безопасен. 

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы: transport.
mos.ru. Контакт-центр 
«Московский транспорт»: 
(495) 539-5454, 3210 
(с мобильного). Чат-бот 
Департамента транспорта: 
@to_deptrans_bot

 Когда поставят 
павильон на 
остановке 

«Консультативно-диагно-
стический центр» на 
Открытом шоссе? 

Валентина Михайловна, 

Открытое ш., 24, корп. 5г

В столичном Департа-
менте транспорта сооб-
щили, что павильон ожи-
дания на остановочном 
пункте «Консультативно-
диагностический центр» 

на Открытом шоссе уста-
новили. Правда, он пока 
не остеклён.

— В соответствии с 
технологией монтажа 
необходимо время для 
набора прочности бето-
на в фундаменте стяж-
ки павильона ожидания. 
После этого павильон 
остеклят, — поясни-
ли в дирекции инфра-
структуры ГУП «Мос-
гортранс».

Маргарита ИВАНОВА

Во дворе на Щёлковском 
проезде починили 
игровую дорожку 

На выходе из метро 
«Новогиреево» 
отремонтировали ступени

На Открытом шоссе 
установили павильон 
ожидания

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 
Недавно про-
шло предвари-
тельное голо-
сование «Еди-

ной России», на котором 
определялись будущие 
кандидаты от партии в 
Госдуму и региональные 
органы представительной 
власти. На Востоке Мо-
сквы решали, кто пойдёт 
на довыборы депутата 
Мосгордумы по избира-
тельному округу №19, в 
который входят районы 
Вешняки, Ивановское и 
Новогиреево. Победу 
одержала главный врач 
детской городской поли-
клиники №7 муници-
пальный депутат Вешня-
ков Елена Кац. Это собы-
тие стало поводом для на-
шего разговора.

— Елена Леонидовна, вы 
часто встречаетесь с жи-
телями, с трудовыми кол-
лективами. Рассказывае-
те о том, что уже сделали 
для районов, что намере-
ны сделать в ближайшем 
будущем. Давайте начнём 
с медицины: это наиболее 
близкая вам тема.

— Главным достиже-
нием считаю капиталь-
ный ремонт филиала на-
шей поликлиники на ули-
це Старый Гай. Полагаю, 
что удалось создать об-
разцовое медицинское уч-
реждение. Однако многое 
ещё предстоит сделать. В 
первую очередь следует 
окончательно ликвиди-
ровать очереди в поликли-
никах, а для этого необ-

ходимо расширять штат 
профильных специали-
стов в филиалах. 

— Какие направления 
в работе муниципально-
го депутата вы считаете 
ключевыми?

— Для себя я выделяю 
две главные сферы. Во-
первых, капитальный ре-
монт. Занимаясь этой те-
мой, я поняла, что каче-
ственным он будет лишь в 
том случае, если установить 
тотальный общественный 
контроль. Недавно мы го-
ворили об этом со старши-
ми по домам и даже выпу-
стили информационный 
буклет на тему капремонта.

Второе стратегическое 
направление — благо-
устройство. Мне уже уда-
лось добиться некоторых 
подвижек: отремонтиро-
вана лестница, ведущая 
к молочной кухне поли-
клиники, обустроены 
островки безопасности, 
парковочные карманы и 
так далее. Сегодня вплот-
ную занимаюсь детскими 
площадками. Сейчас ор-
ганизуем опрос жителей, 
которые сами должны ре-
шить, какими они хотят 
видеть свои дворы.

— Недавно вы выдви-
нули несколько иници-
атив для улучшения ка-

чества жизни людей с 
ограниченными возмож-
ностями, льготников, ве-
теранов. Какая из них 
главная?

— В последнее время 
есть вопросы к службе со-
циального такси, которым 
могут пользоваться ветера-
ны Великой Отечествен-
ной войны, несколько ка-
тегорий инвалидов, мно-
годетные семьи. Эта услу-
га очень востребована, но, 
чтобы ею воспользоваться, 
необходимо пройти дол-
гий путь регистрации. Об 
этом мы на днях говорили 
на круглом столе с участи-
ем людей, которые пользу-
ются социальным такси, и 
экспертов, давно занимаю-
щихся этим вопросом. Ре-
шили добиваться упроще-
ния регистрации и введе-
ния бесплатных рейсов. В 
частности, мы предлагаем 
ввести бесплатные поездки 
к детям в Москву и Под-
московье не менее одного 
раза в два месяца.

— Очень важный во-
прос для жителей и, на-
деюсь, ваших будущих 
избирателей. Вы разра-
батываете предвыбор-
ную программу? Каков её 
главный посыл?

— Я хочу, чтобы каче-
ство жизни возросло на 
порядок, и это непремен-
но будет, над этим работа-
ют. Но давайте будем реа-
листами и для начала пой-
мём, как можно улучшить 
то, что уже есть. 

Беседовала Людмила НЕВЕРОВА

Доктор Елена Кац: 
«Давайте будем реалистами»
Победитель предварительного голосования «Единой России» — 
о проделанной работе в районах ВАО и о планах на будущее

Мы добиваемся улучшения 
работы социального такси 
и введения 
бесплатных рейсов
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Этим летом в 
столице высадят 
54 миллиона 
цветов 200 сор-

тов. В Восточном округе 
почти 950 цветников, их 
площадь в текущем году 
увеличили. Однолетники 
высадили даже там, где 
раньше их не было. 

Где нет 
коммуникаций

Для клумб выбирают 
видовые места на газо-
нах рядом с дорогами. Но 
только если там не про-
ходят коммуникации. 
Клумбы обустраивают в 
габионах — так называет-
ся ограждение из сетки и 
камня. Эта конструкция 
защищает цветники от до-
рожной пыли и грязи. 

По словам заместите-
ля начальника отдела Ди-
рекции жилищно-комму-
нального хозяйства и бла-
гоустройства Восточного 
округа Марины Щуки-
ной, новый цветник об-
устроили на Вешняков-
ской улице у дома 41. 

— Здесь есть дорога с 
двумя разворотами. Рань-
ше между ними был обыч-
ный газон. Теперь на этом 
месте высадили колеус и 
бегонию. Получилась 
клумба бело-красного 
цвета, которая смотрит-
ся очень эффектно, — рас-
сказала Марина Щукина.

Кроме того, новые цвет-

ники появились у стан-
ции метро «Улица Дми-
триевского» и у Северо-
Восточной хорды в рай-
оне Гольяново. 

Выбирают 
неприхотливые

Для посадки выбира-
ют цветы, которые будут 
пышными до осени. При 
выборе предпочтение от-
дают неприхотливым од-
нолетникам. 

— Мы высаживаем таге-
тес, петунии, бегонии, ци-
нерарии, агератум, сальвии. 
Эти цветы хорошо прижи-
ваются в условиях большо-
го города и прекрасно пере-
носят наш климат, — рас-
сказала Марина Щукина.

Чаще всего на клумбах 
высаживают от трёх до пяти 
видов цветов. Выбирают 
растения одинаковой вы-
соты. Плюс смотрят, что-
бы распускались они при-
мерно в одно и то же время. 

— Кроме того, важно, 
чтобы цветы были эко-
логически совместимы. 
Если рядом посадить рас-

тение, которое любит су-
хую почву, и цветок, при-
способленный к высокой 
влажности, то они не ужи-
вутся. Одно из растений 
может погибнуть, — по-
ясняет Марина Щукина.

Поливают утром 
и вечером

В жару цветы высажи-
вают утром и вечером — 
так они лучше прижива-
ются. Саженцы размеща-
ют в шахматном порядке, 
чтобы во время цветения 
они не мешали друг другу. 
Поливают растения тоже 
утром и вечером. Иначе 
капли в сильную жару 
сработают как линза, и на 
растении останется ожог. 

Полив, как правило, 
проводят 12-15 раз в тече-
ние тёплого времени. Ис-
ключение — цветы, кото-
рые относятся к так назы-
ваемым ковровым расте-
ниям. Их нужно поливать 
намного чаще. Ведь корни 
таких растений находят-
ся в верхнем слое почвы, 
которая в жару нагревает-
ся больше. Поэтому и по-
ливают их до 40-50 раз за 
тёплое время года. 

В течение всего лета со-
трудники районных «Жи-
лищников» будут пропа-
лывать клумбы и убирать 
засохшие соцветия. Если 
потребуется, то и высадят 
новые цветы. 

Роман ПОПОВ

На Вешняковской 
распустились 
бегонии

Для клумб 
находят 
места 
на газонах 
рядом 
с дорогами

В этом году цветников 
в Восточном округе стало больше

 На пересечении 
улиц Первомай-
ской и 2-й 

Парковой согнут дорож-
ный знак «Пешеходный 
переход». Теперь он не 
просматривается 
водителями. 
Это создаёт угрозу 
для пешеходов.

Олег, 

Первомайская ул.

Недостатки, о кото-
рых сообщил читатель, 
устранили сотрудники 
московского Центра 
организации дорожно-
го движения (ЦОДД). 

Они восстановили в 
нормативное положе-
ние и закрепили стой-
ку с дорожными знака-
ми «Пешеходный пере-
ход» и «Остановка за-
прещена».

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы: transport.
mos.ru. Контакт-центр 
«Московский транспорт»: 
(495) 539-5454, 
3210 (с мобильного). 
Чат-бот Департамента 
транспорта 
в «Телеграм»-канале: 
@to_deptrans_bot

 На Перовской 
улице на кругу 
при пересечении 

с Мартеновской и 
Фрязевской улицами не 
горит часть светового 
элемента светофора. 
Просьба отремонтиро-
вать во избежание ДТП.

Павел, 

Перовская ул.

В Центре организации 
дорожного движения Мо-
сквы сообщили, что неис-

правность, о которой со-
общил житель, устранена.

— На данном участке 
улично-дорожной сети 
установлен новый транс-
портный светофор. Он ра-
ботает в соответствии с за-
данной программой и обе-
спечивает безопасное дви-
жение транспорта на кругу 
при пересечении Перов-
ской улицы с Мартенов-
ской и Фрязевской улица-
ми, — уточнили в ЦОДД.

Маргарита ИВАНОВА

На Первомайской 
восстановили повреждённый 
дорожный знак 

На Перовской 
заменили светофор

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 На хоккейно-фут-
больной площад-
ке из покрытия 

торчит кусок трубы — об-
ломок прежних конструк-
ций. Дети спотыкаются и 
падают. Просьба убрать 
обломок и восстановить 
на этом месте покрытие.

Александр, 

ул. Снайперская, 2, корп. 2

Сотрудник и «Ж и-
лищника района Веш-
няки» демонтировали 
опасно торчащий кусок 
железной трубы с тер-

ритории спортивной 
площадки. После это-
го отремонтировали по-
крытие, восстановив его 
целостность. В настоя-
щее время на спортпло-
щадке можно занимать-
ся, не опасаясь получить 
травмы.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник 
района Вешняки»: 
ул. Вешняковская, 24а, 
тел. (499) 653-8311. 
Эл. почта: 
info@post.gbuv.ru

Со спортивной площадки 
на Снайперской 
убрали кусок трубы

Колеус и бегонию 
здесь высадили впервые

Тагетес
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Завалить ЕГЭ — 
кошмар любого 
выпускника. 
Директор шко-

лы №2036 в районе Коси-
но-Ухтомский Татьяна 
Иренкова рассказала, по 
каким предметам можно 
пересдать экзамены в этом 
году и может ли школьник 
отвоевать драгоценные 
баллы на апелляции.

Для аттестата — 
только русский

По словам Татьяны Ви-
тальевны, тем выпускни-
кам, которые не планиру-
ют поступать в вузы, ЕГЭ 
сдавать не придётся.

— Если ученику нужен 
только аттестат о сред-
нем общем образова-
нии, вместо ЕГЭ он сда-
ёт ГВЭ, государствен-
ный выпускной экзамен, 
по двум предметам — рус-
скому языку и математи-
ке, — объясняет она. — А 
будущим абитуриентам 
для аттестата достаточ-
но сдать ЕГЭ по русскому 
языку на проходной балл. 
Минимальный балл ЕГЭ 
по русскому для получе-
ния аттестата — 24 балла, 
для поступления в вуз — 
36 баллов. 

Обязательный ЕГЭ по 
базовой математике в этом 
году отменили. Учени-
ки сдают профильный 
экзамен по этому пред-
мету, если того требуют 
вузы, куда они поступа-
ют. Чтобы получить ус-
ловный трояк, нужно на-
брать хотя бы 27 баллов.

Второй шанс — 
для одного предмета

Если выпускник зава-
лил ЕГЭ по русскому язы-
ку, он имеет право на пе-
ресдачу.

— Те ученики, которые 
сдавали экзамен по рус-
скому в основной пери-
од — с 31 мая по 25 июня 
— и получили неудовле-
творительный результат, 
допускаются к пересдаче 
ЕГЭ по решению ГЭК, го-

сударственной экзамена-
ционной комиссии, в ре-
зервные сроки: 28 июня и 
2 июля, — комментирует 
директор школы. — Впро-
чем, в нашей школе рус-
ский язык все сдают хоро-
шо. Чтобы ученик получил 
неуд, такого ещё не бывало.

А вот другие экзамены 
по выбору в случае не-
удовлетворительного ре-
зультата можно будет пе-
ресдать только в следую-
щем году.

— Но если ученик бо-
лел, находился на каранти-

не или же был на спортив-
ных сборах и из-за этого не 
явился на экзамен по про-
фильному предмету, он до-
пускается к пересдаче ЕГЭ 
в дополнительные даты: 
29 июня и 2 июля, — рас-
сказала Татьяна Иренкова. 
— При этом у него должен 
быть документ, подтверж-
дающий отсутствие по ува-
жительной причине. Уче-
никам, которые собирают-
ся пересдавать ЕГЭ, следу-
ет обращаться к сотруднику 
школы, который оформ-
ляет документы для по-
вторного допуска на экза-
мен. Информация с датой 
и адресом проведения эк-
замена будет направлена в 
«Личный кабинет» школь-
ника на mos.ru.

На апелляции 
баллы не занижают

Если выпускник недо-
волен оценкой за экза-
мен, он имеет право по-
дать апелляцию.

— В основном бал-
лы снимают за несоот-
ветствие работы требу-
емым критериям оцен-
ки, — объясняет Татьяна 
Ви тальевна. — Вопро-
сы по содержанию рабо-
ты обычно возникают к 
тем, кто сдаёт литерату-

ру, обществознание, исто-
рию, физику. В таких слу-
чаях лучше проконсульти-
роваться со своим учите-
лем, который подскажет, 
есть ли основание оты-
грать какое-то количество 
баллов.

Впрочем, сильно повы-
сить оценку ученику вряд 
ли удастся.

— Как правило, уче-
ники «отсуживают» 1-3 
балла, — объясняет Та-
тьяна Иренкова. — На-
пример, апелляция одной 
нашей ученицы по лите-
ратуре была удовлетворе-
на, и её баллы были по-
вышены. Кстати, такого, 
чтобы занизили баллы, у 
нас в практике не было. 
Обычно члены конфликт-
ной комиссии делают всё 
в пользу ребёнка.

Подать апелляцию мож-
но через «Личный каби-
нет» ученика на mos.ru в те-
чение 2 дней после объяв-
ления результатов. Однако 
если основанием для апел-
ляции является нарушение 
порядка проведения ЕГЭ 
— например, плохо про-
печатанные КИМ (кон-
трольно-измерительные 
материалы) или слишком 
тихое аудио, — заявление 
нужно писать день в день.

Леон АЛЮШИН

Во время 
апелляции 
ученику 
обычно 
удаётся 
отыграть 
1-3 балла

Как пересдать ЕГЭ 
или оспорить его оценку
Директор школы в Косино-Ухтомском рассказала, 
можно ли улучшить результат выпускного экзамена Лидер общероссийской 

общественной организа-
ции «Совет Матерей» Татья-
на Буцкая после встречи с 
гражданами на площадке 
«Единой России» взяла под 
свой контроль озвученные 
ими проблемы и предложе-
ния. В частности, руковод-
ству страны предложено уч-
редить на государственном 
уровне праздник День отца.

В начале июня победитель 
предварительного голосова-
ния «Единой России» Татьяна 
Буцкая встречалась на пло-
щадке партии с теми, кто нуж-
дается в помощи. Один из жи-
телей столицы, пришедший 
на приём, попросил ввести 
в России новый официаль-
ный праздник — День отца. 
Совет Матерей направил об-
ращение на имя секретаря 
генсовета «Единой России» 
Андрея Турчака с просьбой 
поддержать инициативу. Буц-
кая отметила, что отцы до-
стойны собственного празд-
ника, поскольку вносят боль-
шой вклад в воспитание де-
тей, как и матери, у которых 
такой праздник уже есть.

— В этот день можно было 
бы отмечать наградами от-
цов, которые достойно вос-
питывают детей. Уверена, что 
это могло бы способствовать 
укреплению семей, — под-
черкнула Татьяна Буцкая. 

Также Советом Матерей 
взят под контроль вопрос с 
введением «декретных вы-
плат» для пенсионеров. Эта 
просьба от молодых семей 
тоже прозвучала на приёме.

— Для работающих роди-
телей предусмотрено посо-
бие, которое выплачивается, 
пока ребёнку не исполнится 
полтора года. Однако нера-
ботающая бабушка или нера-
ботающий дедушка на такую 
форму поддержки рассчиты-
вать сегодня не могут, — от-
метила Татьяна Буцкая.

Совет Матерей предлагает 
ввести доплаты неработаю-
щим бабушкам и дедушкам, 
взявшим на себя обязанности 
ухода за детьми во время де-
крета. Татьяна Буцкая добави-

ла, что государственная под-
держка не только восстано-
вит справедливость, но и за-
метно повысит материальные 
возможности семей с детьми.

Ещё один вопрос, постав-
ленный под контроль Совета 
Матерей, — проблема ком-
пенсации от государства, ко-
торую выплачивают по уходу 
за лежачими больными и ин-
валидами 1-й группы, а так-
же за престарелыми, которые 
нуждаются в постоянном ухо-
де. Сейчас выплата составля-
ет всего 1200 рублей в месяц, 
но даже этой суммы человек 
может лишиться, если офици-
ально устроится на работу.

— Людям приходится под-
рабатывать «всерую», из-за 
этого они могут стать жерт-
вами недобросовестных ра-
ботодателей, которые могут 
воспользоваться их положе-
нием. А прожить на эту сум-
му нереально, так что нужно 
её срочно поднять хотя бы 
до прожиточного минимума, 
— заявила Татьяна Буцкая.

Инициатива Совета Мате-
рей после обсуждения с экс-
пертами была отправлена в 
Минтруд. Татьяна Буцкая под-
черкнула, что это решит не-
сколько проблем: повысит 
уровень жизни семей с род-
ственниками, нуждающимися 
в помощи, и умерит аппетиты 
работодателей, работающих 
по серым схемам. 

Также Совет Матерей про-
двигает на федеральный уро-
вень ряд других инициатив, 
которые должны помочь мно-
годетным семьям, матерям-
одиночкам, работникам бюд-
жетной сферы.

Илья ОРЛОВ

Если ученик недоволен оценкой, 
он может подать апелляцию

Татьяна Буцкая 
предложила 
сделать День отца 
государственным 
праздником
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НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (499) 647-6828
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Случаев мошенниче-
ства в округе, в том чис-
ле дистанционного, 
становится всё больше. 

Только на территории, поднад-
зорной Преображенской межрай-
онной прокуратуре, — сюда, по-
мимо района Преображенское, 
входят Богородское, Гольяново, 
Метрогородок, Сокольники — их 
количество в 2020 году выросло 
на 25%. Было возбуждено 1048 та-
ких дел (годом раньше — 840). Это 
при том, что некоторые дела ква-
лифицируются как кражи. Как не 
стать жертвой заочного обмана, 
рассказал преображенский меж-
районный прокурор Олег Алыпов.

Перезвоните 
по официальному номеру

Недавно жителю района Го-
льяново позвонил незнакомец и, 
представившись сотрудником бан-
ка, сообщил о некоем заявлении от 
его имени: мол, со счёта пропало 
20 тыс. рублей. Мужчина сказал, 
что никакого заявления не пода-
вал. «Тем более подозрительно! — 
продолжал позвонивший. — На-
верняка его подали мошенники, 
которые хотят получить доступ к 
счёту». Чтобы предотвратить кра-
жу, «сотрудник банка» просил со-
общить ему номер карты и прочие 
реквизиты. Мужчина забеспоко-
ился, но не стал продолжать раз-
говор, а обратился к участковому. 
Выяснилось, что никакого заявле-
ния ни в полицию, ни в банк не 
поступало. 

— Попытки кражи денег со сче-
тов граждан участились, — кон-
статирует Олег Алыпов. — Мо-
шенники звонят по телефону, 
представляются сотрудниками 
банков или полиции, а затем го-
ворят, что для проверки подозри-

тельной операции им нужны рек-
визиты карты с секретным кодом 
или пароль из СМС-сообщения. 
Узнав эти данные, они переводят 
себе все деньги клиента.

Как избежать обмана? Если вам 
звонят якобы из банка, прервите 
разговор и наберите официаль-
ный номер телефона, указанный 
на карточке. Секретные цифры 
на карте нельзя сообщать нико-
му. Тем более что настоящие бан-
ковские служащие их не спра-
шивают.

Виртуальная квартира

Иногда жертвы сами перево-
дят мошенникам деньги в каче-
стве предоплаты за товары и ус-
луги, заказанные через Интер-
нет. В этом случае злоумышлен-
ники могут снять со счёта не все 
средства, а только определённую 
сумму. Зато искать своих жертв 
значительно проще: они находят-
ся сами, откликаясь на рядовое 
объявление в Интернете.

— Недавно такой случай про-
изошёл в Преображенском, — 

приводит пример Олег Алыпов. 
— Приезжий собирался снять 
квартиру. Нашёл объявление в 
Интернете, связался с челове-
ком, который представился хо-
зяином. На реквизиты, которые 
тот дал, перечислил задаток — 
18 200 рублей. После этого «хозя-
ин» на связь больше не выходил. 
Не дождавшись ключей от квар-
тиры или какой-нибудь весточ-
ки, пострадавший обратился в 
полицию. Сейчас афериста ра-
зыскивают.

Не перечисляйте деньги не-
знакомым людям. Если вы хо-
тите снять квартиру, то снача-
ла встретьтесь с её хозяином, 

посмот рите документы и само 
жильё, заключите договор.

Проверяйте, 
кому платите

Наиболее хитрая схема обмана, 
связанная с онлайн-платежами, — 
это когда мошенники создают ко-
пию сайта известной фирмы или 
интернет-магазина, то есть стра-
ничку с похожим адресом и ди-
зайном. Пострадавшие с готовно-
стью вводят номер карты, будучи 
уверенными, что оплачивают за-
каз на сайте крупной компании.

— При оплате услуг с помощью 
карты в Интернете нужно учиты-
вать высокую вероятность попа-
дания на поддельный сайт, — на-
поминает Олег Алыпов.

Официальные сайты крупных 
компаний отличаются значком с 
изображением замка в самом на-
чале адресной строки браузера. 
Кроме того, прокурор советует 
завести для интернет-покупок 
виртуальную карту с ограничен-
ным лимитом средств.

Вера ШАРАПОВА

Жулики отправились 
на удалёнку

Секретный 
код на карте 
банковские 
служащие 
никогда 
не спрашивают

Всё больше жителей округа становятся 
жертвами онлайн-мошенников

В Терлецком пруду 
утонул мужчина

В Терлецком лесопар-
ке зарегистрирован пер-
вый несчастный случай на 
воде в этом году: в пру-
ду утонул мужчина 45 лет. 
Как рассказали очевидцы, 
он поспорил с друзьями, кто 
быстрее переплывёт водоём, 
однако не рассчитал свои 
силы и захлебнулся. Помочь 
ему не смогли. Тело утоплен-
ника спустя несколько часов 
нашли водолазы. По некото-
рым данным, в момент гибе-
ли мужчина находился в со-
стоянии алкогольного опья-
нения. 

Задержали 
наркодилеров 
с килограммом 
героина

На Большой Черкизов-
ской полицейские задержа-
ли двоих подозреваемых в 
наркоторговле. В их авто-
мобиле при досмотре были 
обнаружены три свёртка с 
героином массой 962 грам-
ма. Как сообщили в пресс-
службе УВД по ВАО, нарко-
тики злоумышленники пла-
нировали сбыть с помощью 
закладок. Возбуждено уго-
ловное дело. Задержанные 
заключены под стражу.

С пенсионерки 
сорвали 
золотые серёжки

Пожилая жительница 
улицы Молостовых стала 
жертвой грабителя. Зло-
умышленник вошёл вслед 
за пенсионеркой в подъезд 
и сорвал золотые серёжки. 
Женщину доставили в боль-
ницу. Подозреваемого за-
держали сотрудники ППС 
недалеко от места проис-
шествия. Ему 29 лет, ранее 
уже был судим. Полицей-
ские установили причаст-
ность задержанного ещё 
к одной краже: в хостеле 
на улице Сталеваров он по-
хитил мобильный телефон 
со стола администратора. 
Возбуждены два уголовных 
дела, подозреваемый взят 
под стражу. 

Эльвира ЯКУПОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ

Из храма в Пребраженском украли Евангелие
Посетитель храма Преображения Гос-

подня в Преображенском умыкнул со 
стола книгу Нового Завета, которую 
здесь использовали во время служб. Кра-
жу зафиксировали видеокамеры. Вы-
званные полицейские задержали по-
дозреваемого 55-летнего москвича на 
другом краю Москвы — в ЮЗАО. Свой 

поступок мужчина объяснил желанием 
приобщиться к православной культуре 
и уточнил, что Евангелие он просто по-
заимствовал. Похищенную книгу у него 
изъяли. Возбуждено уголовное дело по 
статье «кража». Подозреваемый нахо-
дится под подпиской о невыезде.

Эльвира ЯКУПОВА 

Смотрите 
подробности 
на сайте

NEWSVOSTOK.RU  
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Летняя эксплу-
атация автомо-
биля имеет ню-
ансы. О некото-

рых рассказал водитель-
профессионал из района 
Го л ь я н о в о  М а к с и м 
Корольков.

Пока не выдохся 
аккумулятор

Водители говорят: ле-
том любое «ведро» заве-
дётся.

— На днях мой прия-
тель убедился, что заво-
дится всё-таки не каж-
дое «ведро», — рассказы-
вает Максим. — Позвонил 
и попросил подъехать в 
Перово с проводами для 
«прикуривания».

Причина оказалось ба-
нальной: сдох аккумуля-
тор. Если вдуматься, тут 
ничего удивительного. 
Летом под раскалённым 
капотом ему жарко и на 
стоянке. Когда работа-
ет двигатель — тем бо-
лее. Если аккумулятор 
не новый, да ещё подолгу 
простаивал зимой, конец 
приходит нередко имен-
но летом.

Ведёт себя убитый ак-
кумулятор коварно. «При-
курили» — и через полча-
са езды можно заглушить 
и снова завести. Но стоит 
немного постоять, и но-
вый пуск окажется невоз-
можным. Чтобы не встать 
в пути, при малейшем по-
дозрении на плохое со-
стояние батареи езжайте 
в сервис: там её за мину-
ту проверят нагрузочной 
вилкой и вынесут оконча-
тельный приговор.

Дедовский способ

Кто не видел летом авто, 
у которых из-под капота 
валит пар.

— Недавно водитель 
«закипевшей» «Газели» 
собрал на Щёлковском 

шоссе огромную пробку, 
— вспоминает Максим.

Казалось бы, в жару пе-
регрев — дело обычное. Но 
подумайте: температура 
отдельных деталей двига-
теля достигает сотен гра-
дусов, для них перепад на 
улице в 20-30° незначите-
лен. Всё, что нужно, чтобы 
он не испортил жизнь, — 
исправная система охлаж-
дения. Всё чаще включа-
ется вентилятор? Навер-

няка радиатор забит гря-
зью, тополиным пухом, 
насекомыми. Осмотрите 
его сейчас, не дожидаясь 
июля. Если там всё плохо, 
срочно отмойте.

Неумелыми действиями 
легко погнуть пластины. 
Нет уверенности в своих 
силах — езжайте к про-
фессионалам. Но сперва 
почитайте отзывы! Не на 
всех мойках с радиатором 
обращаются бережно.

— Водяной струёй мощ-
ной профессиональной ав-
томойки на пластинах ра-
диатора можно букваль-
но рисовать, как пальцем 
на запотевшем стекле, — 
предостерегает Максим. 
— Мало того что вернуть 
первоначальное состоя-
ние такому радиатору поч-
ти невозможно, так ино-
гда просто появляется течь.

А если машина греется, 
вот-вот «закипит», а вам всё 
же надо добраться до гара-
жа или сервиса? Есть де-
довский способ: включите 
печку и её вентилятор на 
полную мощь! Да-да, летом. 
Вам будет плохо, а вот дви-
гателю полегчает: часть теп-
ла от него пойдёт в салон.

— Способ эффекти-
вен, — говорит Максим. 
— Печка иной раз отводит 
тепла не меньше, чем ос-
новной радиатор, и ехать 
так можно, бывает, не-
ограниченно долго. 

Стекло как новое

Если лобовое стекло 
утратило прозрачность, 
не обязательно его менять. 
Можно попробовать спо-
соб подешевле.

— Зимой и весной лобо-

вое стекло особенно ча-
сто запотевает изнутри, 
— напоминает Максим. 
— Из-за этого оно покры-
вается налётом. Сейчас 
самое время помыть его 
изнутри как следует лю-
бым средством для чист-
ки стёкол. Вы удивитесь, 
насколько приятнее ста-
нет ездить, особенно но-
чью: дискомфорт от фар 
встречных машин почти 
исчезнет!

Василий 

ИВАНОВ

Если аккумулятор старый, 
то конец ему нередко 
приходит именно летом

Нещадно греется движок — 
включайте печку

Наехала на мужчину 
в Новогирееве

10 июня в третьем часу дня на Зелёном про-
спекте 27-летняя женщина за рулём «Мерсе-
деса» передвигалась по территории парковки 
супермаркета в доме 24 и наехала на мужчину. 
В результате 30-летний пешеход получил ушиб 
стопы. Скорая доставила его в травмпункт.

В Сокольниках пострадал ребёнок 
на самокате

13 июня в четвёртом часу дня 29-летний во-
дитель автомобиля «Ниссан» ехал по Попереч-
ному просеку парка «Сокольники» со стороны 
Богородского шоссе. У пересечения с Соколь-
ническим Валом он наехал на четырёхлетнего 

мальчика, переезжавшего дорогу по «зебре» 
на самокате. Ребёнок гулял с родителями. Про-
езжую часть начал пересекать по «зебре», как 
только загорелся зелёный свет. Скорая отвезла 
малыша в детскую больницу с ушибом локтя.

Попал под «Вольво» 
на Преображенской набережной

14 июня в двенадцатом часу ночи женщи-
на, управляя автомобилем «Вольво», двига-
лась по Преображенской набережной со сто-
роны Семёновской набережной. Недалеко от 
Электрозаводского моста она сбила девятнад-
цатилетнего пешехода, который шёл по лево-
му краю проезжей части вдоль бордюра. Мо-
лодой человек получил сотрясение мозга и 
ушиб живота. Скорая доставила пострадав-
шего в 36-ю больницу.

ОГИБДД УВД по ВАО

ДТП

Несколько эффективных и дешёвых способов продлить жизнь автомобилю

В жаркую погоду многие 
поедут отдохнуть на реку 
или на озеро. На песке около 
водоёма есть риск забуксо-
вать. Водитель с 25-летним 
стажем депутат муниципаль-
ного округа Косино-Ухтом-
ский Андрей Бондаренко 
советует в таких случаях 
наполовину спустить колё-
са. Это улучшит сцепление 
с дорогой. 

Перед выездом нужно по-
смотреть под автомобиль: 
нет ли там пятен жидкости. 
Есть? Возможно, это кон-
денсат. А может, пятно по-
явилось, потому что выте-
кает бензин, масло или ан-
тифриз. Недостаток этих 
жидкостей обернётся в пути 
неприятным сюрпризом. Как 
же выяснить, что за пятно 
под машиной? 

— Антифриз сладкий на 
вкус. Масло можно опреде-
лить на ощупь: пятно будет 

жирным, вязким. А у бензина 
специфический запах. Кон-
денсат из кондиционера, как 
вода, безвкусный, — гово-
рит Андрей.

Если в пути в бачке за-
канчивается антифриз, ко-
торый охлаждает двигатель, 
то можно добавить воды. 
Чтобы доехать до ближай-
шего сервиса, этого будет 
достаточно. Но прежде, чем 
открывать бачок, поставьте 
машину в тень, чтобы она 
остыла. Иначе есть риск об-
жечься, когда будете откры-
вать бачок.

СОВЕТЫ ЭКСПЕРТА

По песку — только 
на спущенных колёсах

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828

Убитый аккумулятор может 
подвести в любой момент
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За неделю до 
начала войны 
столица жила 
привычной по-

вседневной жизнью: вы-
пускной бал в парке «Со-
кольники» для детей желез-
нодорожников, туристский 
слёт пионеров в ПКиО 
им. Сталина («Измайло-
во»), профсоюзно-комсо-
мольский кросс. Во дворах 
дымился свежий асфальт и 
пахло краской.

Детская 
железная дорога, 
фонтаны и газ

200 тысяч московских 
школьников отправились 
в турпоходы по окраинам 
столицы и по Подмоско-
вью. «Не выходя из Мо-
сквы, по маршруту Измай-
лово — Соколиная Гора — 
Преображенская площадь 
ученики 441-й школы Ста-
линского района разрабо-
тают замечательные исто-
рические темы «Петров-
ские времена» и «Периоды 
революций 1905 и 1917 гг.», 
— рассказывала о пионер-
ских походах «Вечерняя 
Москва» 16 июня 1941 года. 

В Измайловском парке 
завершали строительство 
детской электрифициро-
ванной железной дороги, 
реконструировали рай-
онный театр, во дворах 
во всю шло благоустрой-
ство. «Во дворе дома 31/33 
на Большой Семёновской 
отремонтируют фонтан, 
разобьют большой цвет-
ник, — информировала 
москвичей газета. — Поч-
ти 100 тыс. рублей отпу-
стил райисполком на бла-
гоустройство дворов на 
Преображенском Валу. У 
дома 24 восстановят фон-
тан, заасфальтируют до-
рожки. Озеленяется двор 
дома 15/17 на Малой Се-
мёновской улице. В 99 до-
мах начали проводить во-

допровод и канализацию. 
Четыре дома получат газ».

Кто на фронт, 
кто в доноры

Вскоре мирные сюжеты 
сменятся военными. Кор-
респонденты отправятся 

на предприятия столицы. 
Есть в газете репортаж с 
обувной фабрики «Буре-
вестник» на 3-й Рыбин-
ской улице.

«Заменить ушедших на 
фронт! Дать стране столь-
ко продукции, сколь-
ко она требует». Таково 
единственное стремление 
большого и дружного кол-
лектива обувной фабрики 
«Буревестник», — писала 
«Вечерняя Москва» в нача-
ле июля 1941 года. — Моло-
дая работница Назаренко 
на второй день вой ны по-
дала заявление с просьбой 
послать её медсестрой на 
фронт. «Я хочу оказывать 
помощь раненым бойцам», 
— заявила она».

Стахановец 6-го цеха 
Чугаев начал выполнять 
двойную работу, заменяя 
ушедшего на фронт Ти-
хомирова. А работницы 
фабрики начали осваи-
вать работу в цехе затяжки 
носков ботинок и туфель, 
где ранее работали только 
мужчины. Первыми сюда 
перешли стахановки Ко-
ноплёва и Рыжкова. А ра-
ботницы Белова, Блудова, 
Колобухова, Давыдкина и 
другие стали донорами.

На шоссе 
Энтузиастов будут 
вытачивать снаряды

Рабочие записывались в 
народное ополчение. «Ве-
чёрка» опубликовала фото 
шестерых работников ваго-
норемонтного завода им. 
Войтовича, располагавше-

гося на шоссе Энтузиастов. 
Столяр Н.Канунников, 
мастер И.Савельев, сле-
сарь Д.Шаталов, мастер 
М.Пуляткин, экономист 
М.Иванов и расценщик 
И.Аккуратнов записа-
лись в народное ополчение. 
Двое из них почти пенси-
онного возраста, трое — со-
всем юные. Оборудование 
вагоноремонтного завода 
было уже частично эвакуи-
ровано, на предприятии го-
товились производить сна-
ряды, собирать бронепоез-
да и санитарные составы.

Воздушная тревога — 
спускайся 
в подземку

22 июля 1941 года нача-
лись первые авианалёты. 
По воспоминаниям очевид-
цев, от фугасных снарядов 
пострадали дома в 1-м Збо-
ровском переулке, в город-
ке Метростроя, в Черки-
зове, на Оленьем Валу. К 
тому времени москвичи уже 
умели укрываться от бомб 
и осколков. «Штаб МПВО 
г. Москвы разъясняет, что 
население не должно во 
время воздушной тревоги 
скапливаться в арках ворот, 
у стен и подъездов домов, 
ибо это может привести при 
бомбардировке к большим 
жертвам, — писала «Вечёр-
ка» 7 июля 1941 года. — На-
селение по сигналу воздуш-
ной тревоги должно идти 
в метро, бомбоубежища и 
траншеи — они гарантиру-
ют вас от ранений».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

При бомбёжке 
у подъездов не стоять!
О чём писала московская пресса 80 лет назад

Номер «Вечерней Москвы» 
за июль 1941 года

Работницы обувной 
фабрики идут на участки, 
где ранее трудились 
только мужчины
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НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?
ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (499) 647-6828
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Ефим Шифрин на 
днях представил пуб-
лике автобиографи-
ческую книгу «Мир 

тесен. Короткие истории из 
длинной жизни». К своему 
65-летию он создал увлекатель-
ную ретроспективу не только 
своей жизни, но и людей, с ко-
торыми его свела судьба. 

К Виктюку заходил 
почти ежедневно

— Как вы отпраздновали 
юбилей? 

— Я хитрый! Каждый юбилей 
стараюсь провести на рабочем 
месте. Ну а что? Убиваю сразу 
двух зайцев. Во-первых, нико-
го не надо приглашать в ресто-
ран или готовить. Во-вторых, 
это всегда достойный повод 
выйти на сцену. В этом году кол-
леги из Театра мюзикла, где я 
тружусь вот уже более 10 лет, 
организовали мой бенефис. На 
сцене прозвучали все работы, 
показывающие, какой я разно-
образный. Ну а потом банкет. 
Для чего всё и затевалось. Но 
если серьёзно, то в этом году 
пандемия отняла много близ-
ких людей — четверть запис-
ной книжки. Причём уходит по-
коление, на которое я равнял-
ся: Жванецкий, Виктюк… Моя 
привычка звонить им по вече-
рам — она чешется. Людей та-
кой величины сейчас нет. 

— Роман Виктюк был вашим 
учителем в профессии. 
Вы даже были соседями… 

— Сначала Виктюк жил в ма-
ленькой комнате актёрского 
общежития Театра Моссове-
та, потом переехал в комму-
налку на «Красносельской». А 
я в то время жил на Сиреневом 
бульваре и по дороге заходил к 
нему чуть ли не каждый день. 
Мы болтали, слушали музыку, 
читали, в том числе «нехоро-
шую» литературу: Солженицы-
на, например, Бердяева. Рома в 
те годы, не очень-то задумыва-
ясь о последствиях, крыл совет-
скую власть на репетициях. И 
однажды ему позвонили… Ре-
шил, что разыгрывают, и по-
слал матом. Но потом ему объ-
яснили, что это из КГБ. Хотят 
встретиться, поговорить. Ро-
ман назначил свидание неда-
леко от дома и попросил меня 
понаблюдать, как всё будет. Как 
сейчас помню: страшный мо-
роз, чёрная машина, двое мо-
лодых людей. Сюр! И да — он 
был моим учителем.

Полюбил Москву 
без всяких условий

— А как вы оказались в Из-
майлове?

— В 1975 году папин колым-
ский товарищ с супругой забра-
ли меня из циркового общежи-
тия к себе. Так что свои молодые 
годы я провёл, окружённый те-
плом и заботой. Это была обыч-
ная двушка, и я жил в комна-
те-пенале, которая сверху до-
низу была уставлена книгами, 
собранными хозяевами за дол-
гие годы. А 10 лет спустя я по-
лучил первую кооперативную 
квартиру на проспекте Мира. 

— Вы родились на Колыме. 
А когда стали москвичом?

— Я приехал в Москву де-
вятнадцатилетним и с жад-
ностью неофита постигал 
китайскую грамоту это-
го вожделенного города. 
Грамоту, в которой ис-
ключения были важнее, 
чем правила. Я впитывал 
пьянящие запахи: рези-
новый — метрополитена, 
берёзовый — Измайлов-
ского парка, немножко 
хмельной — Калинин-
ского проспекта. Но 
больше всего я любил 
гулять по Москве. Бес-
цельно. Каждый день, 
забредая туда, откуда 
не хотелось уходить. 

Я полюбил Москву без всяких 
условий и оговорок, приняв её 
такой, какой она меня приюти-
ла. Но мой пешеходный стаж за-
кончился много лет назад, ког-
да за выслугой лет меня усади-
ли в автомобиль, из которого я 
теперь чудесно не узнаю ниче-
го из того, что было дорого мне 
в юности. 

Стал знаменитым 
после «Магдалины»

— Вас узнают на улице?
— Никогда не забуду случай, 

когда на кладбище в Нетании 
— это в Израиле, где похоронен 
мой отец, — ко мне ринулась 
женщина с восторженным кри-
ком: «Как я рада вас здесь ви-
деть!» Отчётливо помню, когда 
меня, тогда ещё безлошадного, 
стали узнавать на улицах. Это 
случилось после эфира «Магда-
лины». Но, честно говоря, мне 
не очень понравилось быть зна-
менитым в автобусе, магазине 
и на рынке. 

— Вы много путешествуе-
те. По работе или для удоволь-
ствия? 

— Я всем говорю: найдите 
такую профессию, которая бы 
приносила столько удоволь-
ствия и путешествий, как моя. 
Мне не надо ездить к морю, вы-
искивая горящую путёвку. Я 
просто еду к морю на гастро-
ли! Вдобавок ко всему этому 
— и цветы, и вино, и подарки.

Пенсия — 13 тысяч. 
Чего ещё желать?

— Много лет вы остаётесь 
верны бодибилдингу... 

— Я тут с удивлением обнару-
жил фотографию из 80-х. Сижу 
в зале, качаюсь. Так давно этим, 
оказывается, занимаюсь! Но я, 
скорее, занимаюсь фитнесом — 
для здоровья. А бодибилдинг — 
это немного другое. Там соревно-
вательный момент — кто круче. 

— Чего ждёте от жизни? 
— Недавно мы с Татьяной 

Васильевой стали играть наш 
второй совместный спектакль 
«Танцуй со мной». Он уже поль-
зуется большой популярностью. 
Сюжет о людях, помещённых 
в никуда. Непонятно, где про-
исходит действие. Благодаря 
этому на первый план выхо-
дит характер. Главные герои 
рассказывают нам историю о 
том, что даже на закате жизни 
можно найти свою половинку. 
С Таней очень хорошо работать: 
она клоунесса до мозга костей. 
Может всё. 

А чего жду в дальнейшем?.. 
Роли, в которой я, что называет-
ся, случусь. Весь. Целиком. Но, 
к сожалению, те люди, которые 
мне эту роль могли бы предло-
жить, уже ушли. Но у меня хо-
рошая пенсия — 13 тысяч. Чего 
ещё желать?

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Я не ищу 
горящую 
путёвку, 
а просто 
еду к морю 
на гастроли

Артист эстрады, режиссёр, певец и телеведущий рассказал о жизни, 
о творчестве и о годах, проведённых в Измайлове

Ефим Шифрин:
Жил в комнате-пенале 
на Сиреневом

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,
CHITATEL@INTERNET.RU,  ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831
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Встреча 
с психологом 
в Перовском парке

Перовский парк куль-
туры и отдыха предлагает 
онлайн-тренинг в рамках 
программы «Школа клаб-
хауз». Психолог расскажет, 
как преодолеть страх пе-
ред аудиторией, как осво-
ить несложные упражнения 
и спокойно выступать перед 
людьми. Занятие будет по-
лезно для взрослых. А детям 
станет проще отвечать урок 
в школе. Запись доступна 
на с т ранице 
парка «ВКон-
такте» vk.com/
parkperovskiy.

Концерт 
в «Юности»

Посмотреть видеоза-
пись эстрадного концерта 
предлагает ГБУ «Досуговый 
центр «Юность» в Северном 
Измайлове. Вы сможете по-
знакомиться с исполните-
лями самых разных жанров 
— от классической эстра-
ды и фолка до рэпа и хип-
хопа. Запись доступна на 
YouTube-канале «Юности». 
Ссылка на глав-
ной странице 
центрюность.
москва. 

Выставка 
в Наивном музее

Посетить виртуальную вы-
ставку «Полчаса до весны» 
приглашает Музей русского 
лубка и наивного искусства. 
Вы сможете не только уви-
деть сказочных зверей Бо-
риса Павлова, милые сель-
ские пейзажи Александра 
Суворова, но и узнать, что 
такое наивное искусство, 
каково его место в сегод-
няшней живопи-
си. Выставка до-
ступна на сайте 
музея naive-
museum.ru. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

 
Евгений Федосов пре-
подаёт йогу в досуговом 
центре «Юность» на 
13-й Парковой улице в 

Северном Измайлове. По его сло-
вам, чтобы чувствовать себя бо-
дро весь день, достаточно несколь-
ких упражнений утром. 

Следим за дыханием

К йоге Евгений пришёл девять 
лет назад: решил поправить здо-
ровье и избавиться от вредных 
привычек.

— На тот момент я курил уже 
много лет, много раз пытался 
бросить, но всё никак. А занял-
ся йогой — и получилось, — рас-
сказывает он. — А ещё йога — 
это хорошее подспорье для того, 
чтобы переключиться с работы 
на себя: снять стресс, успоко-
иться. Ведь это не только физи-
ческие упражнения, но и дыха-
тельная практика. 

По словам Евгения, во время 
занятий йогой дышать лучше все-
го носом. А вот темп дыхания у 
каждого может быть свой. 

Задействованы 
все группы мышц

Чтобы быстро прийти в бодрое 
состояние после сна, Евгений 
Федосов предлагает комплекс 
упражнений, который называ-
ется «Приветствие солнцу». Его 
практикуют йоги-профессиона-
лы в Индии и в других странах. 
В комплексе упражнений задей-
ствованы все группы мышц, вы-
полнение занимает 15 минут.

— Встаньте на коврик, ноги 
вместе, руки вдоль туловища. 
Сделайте вдох и вытянитесь ру-
ками вверх. На выдохе уйдите в 
наклон вниз, при этом ноги могут 

быть прямыми или чуть согнуты-
ми в коленях, главное — макси-
мально растянуть позвоночник, 
— рассказывает Евгений. — На 
следующем вдохе руки поставь-
те перед собой на коврик, а если 
не дотягиваетесь — на колени. 
Смотрите вперёд и максималь-
но вытягивайте спину. На выдохе 
упритесь руками в коврик, а но-
гами отступите назад, встаньте в 
планку — позу перед отжимани-

ем. На вдохе тянитесь за макуш-
кой вверх, в потолок. Если сто-
ять в планке тяжело, можно опу-
стить колени на пол. На выдохе 
переходим в позу «собака мор-
дой вниз» — делаем на полу рав-
носторонний треугольник, упи-
раясь в коврик руками и ногами. 
Стоим в этой позе в течение пяти 
вдохов и выдохов в удобном рит-
ме. На вдохе посмотрите вперёд 
и «подшагните» к рукам. Вытя-
нитесь в этой позе, руки держи-
те на полу. На выдохе опустите 
голову вниз, а туловище макси-
мально подтяните к ногам, ко-
лени держите прямыми или чуть 
согнутыми. На вдохе подними-
тесь и потянитесь вверх руками. 
На выдохе встаньте в исходное 
положение — ноги вместе, руки 
вдоль туловища. 

Повторите этот комплекс 
упражнений пять раз.

Кому лучше 
не рисковать

По словам Евгения Федосова, 
заниматься йогой можно в лю-
бом возрасте. Но есть и противо-
показания. Не стоит выполнять 
упражнения при гипертонии, 
коронарной артериальной недо-
статочности, при грыже или ки-
шечном туберкулёзе, после 12-й 
недели беременности, а также в 
течение 40 дней после родов.

— Если у вас есть проблемы с 
позвоночником, лучше прокон-
сультироваться с врачом, — сове-
тует Евгений. — Избегайте сверх-
нагрузок. Если раньше никогда 
не занимались спортом, начни-
те заниматься с 15 минут в день 

и постепенно увеличи-
вайте время трениро-
вок до 1,5-2 часов.

Наталья АНОХИНА

Приветствуйте солнце 
по 15 минут в день
Йога для начинающих от тренера из Северного Измайлова

Если есть 
проблемы 
с позвоночником, 
лучше 
посоветоваться 
с врачом

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №1 ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №2

 Смотрите подробности на сайте NEWSVOSTOK.RU  

С помощью йоги Евгений Федосов 
избавился от вредных привычек
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СКАНВОРД

Смотрите 
подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

По горизонтали: Натюр-
морт. Лоб. Набросок. Пенька. 
Мостки. Тростник. Елена. Во-
рота. Барон. Тир. Слоган. Факт. 
Жито. Усик. Траур. Паутина.

По вертикали: Коммерсант. 
Спецовка. Абажур. Монолит. 
Анис. Тип. Проволока. Турне. 
Сон. Натр. Лесть. Нота. Кри-
тик. Буква. Картина. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каж-
дый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). 
Следует проверить строки, столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях 
можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 14

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828 СУДОКУ №1 СУДОКУ №2

Сообщение о планируемом изъятии недвижимого имущества

Цель изъятия для государствен-
ных нужд объектов недвижимого 
имущества — освобождение тер-
риторий планируемого размеще-
ния линейного объекта: продле-
ние Арбатско-Покровской линии 
метрополитена в район Гольяново 
города Москвы.

Границы зон планируемого раз-
мещения линейного объекта ут-
верждены постановлением Пра-
вительства Москвы от 18.05.2021 
№619-ПП.

Изъятие и предоставление ком-
пенсации за изымаемые объекты 
недвижимого имущества будут про-
исходить в рамках действующего 
законодательства в соответствии 

со статьями 49, 56.5, 56.8 Земель-
ного кодекса Российской Федера-
ции, статьями 279 и 281 Гражданско-
го кодекса Российской Федерации, 
статьями 9-11 и 28 Федерального 
закона от 05.04.2013 №43-ФЗ «Об 
особенностях регулирования от-
дельных правоотношений в связи 
с присоединением к субъекту Рос-
сийской Федерации — городу фе-
дерального значения Москве тер-
риторий и о внесении изменений 
в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации».

Заинтересованные лица могут 
получить информацию о предпола-
гаемом изъятии земельных участков 
и (или) иных объектов недвижимо-
го имущества для государственных 
нужд по тел. (495) 957-7500, доб. 
55-165, 55-381, 21-423.

Правообладатели подлежащих 
изъятию объектов недвижимого 
имущества, права которых не за-
регистрированы, могут подать за-
явления об учёте прав на объек-
ты недвижимого имущества с при-
ложением копий документов, под-
тверждающих права на указанные 
объекты недвижимого имущества. 
Такие заявления могут быть на-
правлены заказным письмом с уве-
домлением о вручении в Департа-
мент городского имущества города 
Москвы на имя заместителя руко-
водителя Прусаковой Наталии Ва-
сильевны по адресу: 125993, Мо-
сква, 1-й Красно гвардейский пр., 
21, стр. 1.

Подробнее на сайте префектуры 
ВАО vao.mos.ru в разделе «Пресс-
центр».

ОФИЦИАЛЬНО
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НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828

РОДОМ ИЗ ДЕТСТВА ЧТО ПОЧИТАТЬ 
В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ 

Горлицы в Лосином Острове 
обзавелись потомством

Газета «Гольяново» сообщила, что у пары 
смеющихся горлиц, обитающих в вольере 
экоцентра парка «Лосиный Остров», появи-
лось потомство — два птенца. Теперь мама 
и папа по очереди их греют и кормят. 

— В экоцентре живут птицы с непростыми 
судьбами: слётки, найденные посетителями; 
птицы, получившие серьёзные повреждения 
в результате дорожных происшествий; оби-
татели закрывшихся контактных зоопарков, 
— рассказали в пресс-службе парка.

В районе Новокосино 
установили рекорд 
по ценам на абрикосы 

Газета «Новокосино. Вестник района» рас-
сказала, что в районе установлен рекорд по 
ценам на абрикосы. В одном из магазинов 
эти плоды предлагают за 1249 рублей за ки-
лограмм. Представители торговой сети заве-
рили, что ценник на абрикосы правильный. 
«На стоимость влияет множество факторов. 
Например, затраты на производство, спрос, 
конкуренция, реклама, налоги и многое дру-
гое», — поясняется в ответе.

В Богородском 
поселился Фредди Крюгер

Как пишут «Богородские вести», игрушеч-
ного Фредди Крюгера заметили в окне од-
ной из квартир. Фотографию опубликовали 
в социальной сети «Инстаграм».

«Окошечки моего района», — подписала 
фото автор снимка.

Подготовила Виола СЕРГЕЕВА

Все новости 
района 

Новокосино

В Перове на Электродной улице этим ле-
том будет открыта стрит-арт-галерея под от-
крытым небом. Мы спросили наших чита-
телей, как они относятся к граффити. 60% 
опрошенных сказали, что если рисунок вы-
полнен профессионально, то они не про-
тив. 30% считают, что картины на домах 
поднимают настроение. И только 10% не 
в восторге от этой идеи: граффити не впи-
сываются в общую картину города.

ВАШЕ МНЕНИЕ
В Москву пришло настоящее лето, 
и начался сезон отпусков.

Как вы проведёте 
свой отпуск? 
 1  Поеду на пляжи Чёрного моря — 

в Крым или в Сочи.
 2  Собираюсь в экскурсионную 

поездку по России, но ещё не решил куда.
 3  Наконец-то займусь обустройством дачи. 

Проголосовать можно 
на главной странице сайта newsvostok.ru

Граффити на домах 
поднимают настроение
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 Мозг человека устроен удивительным обра-
зом. Он работает постоянно с момента рожде-
ния до момента покупки смартфона.

 — А как вы дни рождения в семье отмечаете?
— Да очень просто. Если это день рождения 
жены, то в ресторане, ну а если мой, то крас-
ным карандашом в календаре.

 — Скажите, миллион — это много или мало?
— Всё зависит от того, хочешь ты его зарабо-
тать или потратить...

 Ссора с мужем. На эмоциях сказала ему, 
чтоб забирал своё и уходил. Он достал чемо-
дан и начал запихивать туда меня... Так и по-
мирились.

 Актриса говорит мужу:
— Меня пригласили в спектакль «Горе от ума». 
Буду играть там главную роль!
— Горе, что ли?!

 Осознание того, что ты не зря учился в 
автошколе, приходит тогда, когда в мага-
зине уступаешь дорогу тележке, катящей-
ся справа.

АНЕКДОТЫ

Венгерка полюбила русский 
и осталась в России

 
«Я — венгерка, родилась 
в Венгрии и 22 года там 
прожила, — написала в 
редакцию жительница 

Соколиной Горы Клара Ирен Май-
ер. — Изучать русский начала в 
школе, а в 12 лет твёрдо решила 
стать преподавателем этого языка. 
Из пединститута в составе группы 
лучших студентов была направле-

на в МГУ им. М.В.Ломоносова. А 
вскоре вышла замуж за советского 
студента-физика».

На 4-м курсе ей предложили пре-
подавать венгерский язык. Так она 
связала жизнь с Московским уни-
верситетом. 

«И хотя русский язык мне препо-
давать не довелось, я его страстно 
люблю и знания в нём совершен-

ствую ежедневно, — написала Кла-
ра Ирен. — За плечами у нас с му-
жем почти 54 года совместной жиз-
ни, дочь, сын, трое внуков и двое 
правнуков. Почти 40 лет живём в 
районе Соколиная Гора.

На первом снимке мне два года и у 
меня важный телефонный разговор. 
На втором, сделанном 21 мая 2021 
года, готовлюсь встретить 75-летие».

Все новости 
района 

Гольяново

Все новости 
района 

Богородское
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Присылайте 
своё 
детское фото 
(лучше сюжетное) 
и фото себя 
нынешнего 
по адресу: 
pochta@
newsvostok.ru 
с пометкой 
«На фотоконкурс». 
Напишите, 
кем вы мечтали 
стать и кем 
в итоге стали. 
Не забывайте 
указывать 
свой район. 
Лучшее 
из присланного 
мы будем 
публиковать 
в течение года. 
Победителей 
ждут призы.

Ваш «ВО»
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